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综合新闻

本报讯（记者 裴其娟 通讯员 朱
玉玺 文/图）“看谁笤帚扎得又快又结
实、限时清洗果皮箱、广场清洁湿锯
末。”昨日上午，火车站地区环卫所近
60 名环卫工人以技能大比拼迎接即将
到来的第十六届环卫工人节。

此次竞赛分为限时清洗果皮箱、广
场清洁湿锯末、扎扫帚三个项目。把果
皮箱清洗焕然一新，只用了短短两分
钟；把近50平方米广场上的湿锯末打扫
干净，不到一分钟时间；在扎扫帚比赛
中，参赛者更是别出心裁，心灵手巧的
师傅们把新购置的大扫帚里的扫帚苗
取出换为碎布，再把取出的扫帚苗加上
竹竿自制成小扫帚，这样一把大扫帚就
变成了两把扫帚，节约了劳动工具。

据介绍，为庆祝环卫工人节，火车
站环卫所还将为每名环卫工人添置生
活用品，表彰一批“市容环卫工作先进
个人”。

管城区：
已有70多个爱心歇脚点

记者在东大街采访时，正碰上管城区环卫
工人在街边排队领取保温杯。环卫工人王换
告诉记者，这是环卫部门送的环卫节礼物，“夏
天发过普通水杯，这次发的是冬天用的保暖
杯，拿到手里心里可暖了”。

在环卫工人的带领下，记者在东大街找到
了一处位于垃圾中转站内的爱心歇脚点。不
足 10平方米的房间内，摆放有两张沙发，还有
电热水壶、暖水瓶以及应急药品箱。环卫工人
王换拎着刚发放的保温杯，来歇脚点倒开水。
今年58岁的王换在东大街当了两年环卫工，她
表示，自己很少为喝水发愁。“隔不远就有歇脚
点，每个歇脚点都有电水壶，平时有人负责烧
水，几个暖壶都是满的，什么时候想喝都可以
去接。”王换说，自己以前用的是普通水杯，冬
天接一杯水很快就凉了，所以她都是向沿街门
店讨水喝，“那些年轻人可好了，刚开始我不会
用饮水机，都是他们帮我接水，我嘱咐他们别
接满，喝多少接多少，不能浪费”。王换说，有

了保暖杯，自己以后就不用再麻烦沿街商铺
了，“环卫部门想得周到，每年环卫节送的礼物
都很实用”。

管城区城市管理执法局副局长李华介绍，
管城区利用现有公厕、垃圾中转站等环卫设施，
设置了40个环卫工歇脚点，为环卫工人提供热
水、简单医疗等服务。此外，他们还倡议辖区沿
街商铺、单位给环卫工人提供爱心歇脚点，得到
了沿街商铺、单位的热烈响应，截至目前，管城
区辖区内，各类环卫工歇脚点已有70余家。

市城管局：
新建作息场所全部“升级换代”

走访郑州市区街头的环卫工作息场所发
现，大部分都是垃圾中转站、公共厕所的配建，
而路边设置的活动道班房房门上大都上着锁，
都没有环卫工人在里面休息。环卫工人告诉
记者，这里没有热水、没有电，平时大都是放置
环卫工具的场所。对此，记者采访了郑州市城
市管理局市容环卫处。

郑州市城市管理局市容环卫处一薛姓工

作人员称，目前，郑州市共有环卫工作息场所
约650座，是为环卫工准备的停放环卫工具、更
换衣服以及临时休息场所。每个区的环卫工
作息场所条件不一样，条件好的有热水、电，条
件不好的只能放工具。“目前，在设置环卫工休
息场所上主要采取三种形式，一是利用现有市
政环卫设施进行改造；二是在不影响市容和行
人通行的道路两侧设置活动板房；三是利用绿
地、游园的边角新建。”薛姓工作人员介绍道，
在环卫工人作息场所建设过程中存在不少的
问题，一是选址难，无地可建；二是分布不均
匀；三是缺口仍大；四是现有作息场所存在面
积较小、配套设施不完善等。

“过去环卫工作息场所建设没有标准可
依，从今年开始，郑州新建作息场所将全部按
照标准‘升级换代’。”近日，市政府下发的《关
于规范环卫管理工作改善环卫职工待遇的通
知》，将加大环卫职工作息场所建设力度。薛
姓工作人员向记者进行了详细解读，按照要
求，服务半径 1000米设置 1座，面积不少于 10
平方米，应配置饮水机、热水器、微波炉等物
品，并采取御寒、防暑降温等措施。

环卫工：
希望拥有温暖的“港湾”

采访中，不少环卫工人表示，由于道班房
位置较偏，都不“方便”在室内歇脚。

“道班房条件不一样，条件好的有热水、
电，条件不好的只能放工具。”环卫工李东芳
告诉记者，对于每天天不亮就来到大街上清
扫马路的他们来说，只是干完活才能吃上自
己从家带来的凉饭，“夏天的时候还能凑合，
这马上就冬天了，想喝个热水、吃个热乎饭都
难。”她说，自己最大的愿望就是附近的道班
房能通上电，这样至少能烧点开水、煮点面条
等，奢望一点还能放个电暖气，这样冬天就不
再寒冷。

“其实我知道大部分人都不是故意随手扔
垃圾的，只是意识不强罢了。”环卫工马阿姨说，
她期待大家走在马路上，就像在自己家里一样
都不乱丢垃圾，这样工作量就能大大减轻。

连日来，农业路文博广场、紫荆山公园东
广场等地成为金水区环卫工人欢乐的竞技舞
台——金水区城市管理局机扫一、二、三公司
和扬帆物业公司分别举办了“环卫工人运动
会”。运动会设置有拔河、踢毽子、抢凳子、象
棋、螃蟹赛跑等项目。环卫工们热情高涨，踊
跃参加，共同欢度河南省第十六届环卫工人
节。本报记者 党贺喜 通讯员 曹红雨 摄

明天是河南省第十六
届环卫工人节。

日前，我市出台了一
大利好消息，郑州环卫工
人不仅涨工资、签订劳动
合同、社保医保全都有，
还可享带薪年假待遇、建
环卫工休息场所和集体
宿 舍 ，优 先 安 排 公 租 房
等，提前为全市工作在一
线的环卫工人送上了一
份“大礼包”。但是，随着
环卫工人节的来临，寒潮
也将频频来袭，环卫工人
的温暖问题依旧成为众
多人心中的挂牵。目前，
他们累了、渴了，歇脚的
地方怎样？昨日，记者走
近 他 们 ，感 知 他 们 的 冷
暖，倾听他们的心声。

环卫工赛技能
迎节日

郑州将再建万达广场
本报讯（记者 张倩）昨日，记者从市规划局

了解到，备受瞩目的万达广场第三城将正式落户
我市金水区，目前相关信息正在市规划局网站进
行批前公示。

自2011年10月份中原万达广场、二七万达广
场相继建成开业以来，2年期间，万达广场已成为
我市著名的星级酒店、写字楼、商铺、大型购物中
心、步行街、住宅于一体的综合项目。据了解，金
水万达地处农科路北、科明路东，占地面积达
55701.96 平方米，除建大型商业群外，也将建立
746户高层住宅及2510个地下停车位。在星级酒
店入驻与国内知名品牌选择等方面，金水万达将
在前两期基础上有所改变和提升。

据悉，金水万达的入驻，标志着万达集团布局郑
州又迈出了坚实的一大步，同时将对我市花园路农
业路板块的商业群和住宅群带来重要改变。

本报讯（记者 侯爱敏 实习生 常二
伟）昨日，河南出入境检验检疫局召开
新闻发布会，对外发布《河南检验检疫
局支持郑州航空港经济综合实验区建
设的九项措施》，通过支持机场建设、拓
展口岸功能、促进跨境电子商务发展等
方式，助力航空港实验区建设。

拓展口岸功能 打造开放高地

《措施》明确提出，支持郑州机场、
铁路东站、国际物流陆港等口岸单位完
善条件，积极争取拓展进口肉类、进境
水果、进境种子苗木、进口整车等指定
口岸功能，支持开展水产品、红酒、乳制
品的直接进口，形成内陆开放高地的集
聚性效应，助力实验区经济快速发展。

进口肉类必须从指定口岸进口，我
国目前主要进口口岸在天津、上海、辽
宁等沿海沿边 44个城市。河南出入境

检验检疫局副局长谢书升在现场向大
家透露，目前质检总局已经表态，支持
河南建立肉类指定口岸，至于具体建在
哪，省政府目前正在研究。

河南是进口车销售大省，但目前还
没有整车进口口岸。 我国已经批准的
汽车进口口岸有大连、天津、上海、黄
埔、钦州、福州、青岛等 9个沿海口岸以
及满洲里、新疆阿拉山口、霍尔果斯、深
圳黄岗、北京首都国际机场等 5个内陆
口岸。据谢书升介绍，将来郑州航空港
区的进口车口岸获批后，不仅可以在省
内销售，还可以作为集散地，向周边省
份辐射。

一体化联动通检加速放行

郑州航空港经济综合实验区开建
以来，郑州机场国际和地区航线不断增
加，客货量快速增长，对检验检疫部门

的工作效率也提出新挑战。《措施》指
出，支持实验区建设现代立体口岸开放
平台，加强机场、铁路东站、综保区、开
发区检验检疫机构的工作协作和配合，
打造省内各口岸及不同区域之间便捷
高效通关机制。优化业务流程，全面推
进“出境产地检验、口岸放行，入境口岸
检疫、目的地监管”通检作业模式，试行

“通报通签、即查即放”监管模式，实现
“港、区、站”一体化联动通检。

同时，将充分发挥河南检验检疫
局作为质检总局跨境电子商务检验检
疫通关管理研究工作协作组牵头单位
的作用，为郑州跨境贸易电子商务试
点项目争取便利通关政策，制定专项
检验检疫监管办法，对郑州 E 贸易商
品实行集中办理，一站式服务，推进

“提前申报、快速核放、分类监管、质量
追溯”监管方式，促进跨境电子商务快
速发展。

本报讯（记者 黄永东 通讯员 杨现
利）2013 年至 2014 年冬春航季将从 10
月 27 日开始，至 2014 年 3 月 29 日结
束。借助全国首个航空港经济发展先
行区——郑州航空港经济综合实验区
的春风，南航积极加大运力投入，加快
新航线开辟，今冬明春在河南执飞航班
将达45条。

在为期 154天的新航季中，南航计
划在河南执行客运航线 43 条，货运航
线2条。其中新开航线5条，加密航线5
条，恢复航线 5 条，南航河南分公司机
队规模达到 23 架。45 条航线中，作为
郑州新郑国际机场枢纽地位提升标志
之一的国内经停中转航线达到 16 条，
这意味着越来越多的旅客开始选择郑

州作为自己的中转枢纽机场。
在国际和地区航线上，冬春季节，

地处热带、亚热带，气候怡人、温暖湿润
的东南亚将迎来旅游高峰。为此，南航
除每天一班的郑州到香港、每周四班的
郑州到台北、每周两班的郑州到首尔、
每周一班的郑州到济州航班外，将新开
每天一班的郑州直飞曼谷航线。
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管城区规范养犬
进社区上门办证

本报讯（记者 栾月琳 通讯员 李华）管城回族
区市政建设管理局在规范城市养犬工作中，抽调
专人走进社区、走进楼院，为居民集中办理养犬
证和办理年检，受到社区群众的好评。

为使规范养犬取得实效，管城区规范养犬集
中治理指挥部统一安排，在全区9个城区街道办事
处各确立1个社区为“规范养犬集中治理达标示范
社区”。区规范养犬指挥部抽调 13名工作人员轮
流在西大街办事处平等街社区、航东办事处航东
社区、南关办事处烟厂后街社区、陇海办事处陇新
社区、二里岗办事处铁路新村、紫南办事处紫光社
区、城东路办事处康桥花园社区、北下街办事处新
华社区设立流动办证点，现场为居民办理养犬证。

管城区规范养犬集中治理指挥部负责人介
绍，截至昨日下午，已经开展现场办证工作的西大
街办事处平等街社区、航东办事处航东社区、南关
办事处烟厂后街社区、二里岗办事处铁路新村4流
动办证点，已经新增办理养犬证 350本，年审养犬
证169本，前来为犬只办理规范养犬证件的居民仍
在不断增加。

新华社郑州10月24日电（记者 李博）记者从
郑州铁路公安处获悉，日前，郑州铁路警方成功打
掉一个集订票、伪造、倒卖车票为一体的犯罪团
伙，涉案车票近万张，涉案价值190余万元。

9月8日，郑州铁路公安处从辖区商丘车站派
出所查获的一起伪造车票案件入手，调集组织20
余名刑侦、网安、技术、法制等警种精干力量，成立
专案组，开展专案侦查攻坚。经过全体参战民警
近 1个月的侦破，成功打掉了一个集圈订、伪造、
倒卖车票于一体的跨省区犯罪团伙，涉案车票
9800余张，涉案价值达190余万元。截至目前，共
刑事拘留涉案团伙成员 8名，捣毁圈订、伪造、倒
卖伪造车票窝点4个，案件正在进一步审理之中。

郑州铁路公安处处长解新喜向记者介绍，该
犯罪团伙仅今年 8月棉农工运输高峰以来，就圈
订、伪造、倒卖乌鲁木齐方向车票3085张，其中全
价票864张、儿童票2221张，价值65万余元。

郑州铁路警方侦破一起
特大伪造倒卖火车票案
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河南拓展口岸功能助力航空港

诺奖获得者崔琦回家
本报讯（记者 王红）相隔60余年的分离，满溢

一个甲子的乡愁。金秋10月，美国普林斯顿大学
电子工程系教授、1998年诺贝尔物理学奖获得者
崔琦在离开家乡河南62年后第一次回家了。

崔琦 1939 年出生于河南省宝丰县，1982 年
起任美国普林斯顿大学电子工程系教授，主要从
事电子材料基本性质等领域的研究。1998年他
被瑞典皇家科学院授予诺贝尔物理学奖，是目前
唯一的河南籍诺贝尔奖获得者，是美国国家科学
院院士、国家工程院院士，中国科学院外籍院士。

10月23日，崔琦终于重新踏上故土。身为科
研巨子，家乡河南高等教育的发展现状是他关注
的重点之一。10月24日，崔琦应邀开始了在河南
高校之旅，短短一个上午，他先后来到河南工业大
学、郑州大学参观考察并与学生交流。能和学界
泰斗面对面交流，两所高校的学生们热情高昂，问
题一个接着一个。

谈及当初为什么会选择研究物理？崔琦说：
“我学物理并不是小时候的计划，是特殊的情况和
机遇造成的。”谈及学术研究，崔琦一直在强调“兴
趣”二字，在他看来，在实验室搞研究，“兴趣”特别
重要，尤其是对科研人员而言，只有在枯燥的研究
工作中投入自己的兴趣，才能取得成果。

“课本上的知识就好像黑暗中的一盏明灯，它
能够驱赶黑暗，但是，只能照亮一部分，更多的黑
暗需要我们去探索，更多书本之外的知识需要我
们去学习。”谈及学习，崔琦说，发散性思维很重
要，不能拘泥于书本。

警方开展
保畅通雷霆行动
本报讯（记者 王娟 通讯员 邢红军）来自警方

的数据显示，今年前 9个月全市新增机动车 24万
辆，增幅达 11.4%。面对机动车保有量高速度增
长，如何提高道路利用率、最大限度保畅通成了社
会各界关注的话题。昨日，市公安局交警支队联
合出租、客运等行业召开“保安全、保畅通”雷霆行
动动员会，呼吁广大驾驶员从自身做起，共同构建
文明、和谐、畅通的道路出行环境。

据交巡警支队相关负责人介绍，截至2013年
10月13日，我市机动车保有量已达到234.6万辆，
其中市区机动车保有量达 122.8万辆。我市共有
机动车驾驶人243.8万人，其中市区机动车驾驶人
146.3万人。根据市区路网密度推算，我市区路网
（四环内）最大理论承载能力为 145万辆，超过 70
万辆将突破路网临界承载量，处于不稳定状态，快
速路和主干道有可能出现大面积拥堵现象，而一
旦超过 100万辆，市区路网将陷入瘫痪状态。目
前，市区内高峰期机动车出行量已经达到甚至突
破70万辆的路网临界承载量，加上我市部分道路
正在施工，市区大部分主干道基本饱和运行。

如何最大限度避免交通拥堵？警方表示，要
进一步加大管理力度，深化客运车辆安装GPS和
落实GPS动态监管制度，真正实现对车辆运行轨
迹的全程监控。各客货运企业 GPS 平台一律接
入交警大队，及时发现、提醒、纠正超速行驶、客车
超员、疲劳驾驶交通违法行为；各客运企业要通过
调整客运班线或发车时间等方式，落实“凌晨2时
至 5时客运车辆停运或采取接驳运输”的管理措
施，没有调整客运班线或未实行接驳运输的，要责
令客运企业暂停发车；加强交通违法的举报。在
日常驾驶中，对发现的黑车、盗抢车、套牌、假牌车
辆，请及时拨打110举报，警方将最快速度进行调
查和处置。

航班换季后天开始


